

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode, Bentuk Dan Pendekatan Penelitian

1. Metode Penelitian

Penelitian yang digunakan peneliti menggunakan metode penelitian deskriptif yaitu jenis penelitian yang dapat menghasilkan data yang berupa kata atau kalimat. Zudafrial dan Lahir (2017:5) berpendapat bahwa deskriptif dalam penelitian berupa kata-kata, gambar, dan bukan angka. Dipertegas oleh Sodik & Siyoto (2015) deskriptif berupa kata-kata yang tertulis atau lisan dari orang-orang yang diamati dan perilaku bersifat penemuan

Berdasarkan penjelasan Diatas Maka, jenis penelitian deskritif merupakan jenis penelitian yang memiliki sifat yang dihasilkan oleh data-data yang tertulis atau kalimat yang terdapat pada lirik lagu album Judika *New & Best Judika Putus Atau Terus*.

2. Bentuk Penelitian

bentuk penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan bentuk penelitian kualitatif, penelitian yang memberikan penjelasan dengan hasil data yang tidak berupa statistik melainkan data berupa kata atau narasi. Santosa (2015:75) menyatakan bahwa penelitian kualitatif memerlukan ketajaman analisis, objektivitas dan sistematika sehingga memperoleh ketetapan dalam menginterpretasi data. Abdussamad (2021:30) menyebutkan bahwa penelitian yang menghasilkan data berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati pendekatannya diarahkan pada latar dan individu secara holistic.

Berdasarkan penjelasan Diatas maka, penulis menggunakan bentuk penelitian kualitatif yang merupakan bentuk penelitian yang datanya dihasilkan dari kata-kata atau kalimat untuk dijadikan sebuah pengamatan.

3. Pendekatan Penelitian

pendekatan merupakan cara yang dapat digunakan oleh peneliti dalam memberikan kemudahan dalam mencari informasi yang akan menjadi data dalam penulisan oleh penulis, peneliti menggunakan pendekatan stilistika. Stilistika merupakan ilmu yang menggambarkan penggunaan bahasa terdapat karya sastra antar linguistik pada gaya bahasa yang akan digunakan. Pradopo (2020:2) mendeskripsikan bahwa “stilistika merupakan ilmu yang menyelidiki bahasa yang dipergunakan dalam karya sastra, ilmu interdisipliner antara linguistik dan kesusastraan dan penerangan linguistik pada gaya bahasa. Berdasarkan hal ini penulis menggunakan pendekatan stilistika sebagai pendekatannya dalam penulisan.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Tempat dan waktu penelitian merupakan sesuatu yang memiliki peran penting didalam sebuah penelitian karena dalam sebuah penelitian, peneliti harus mendeskripsikan tempat dimana peneliti melakukan penelitian, serta kapan waktu yang dilakukan peneliti terhadap penelitian tersebut. Tempat dan waktu penelitian merupakan hal yang paling mendasar dalam proses penelitian terhadap keadaan penelitian itu sendiri. Oleh sebab itu, peneliti akan mendeskripsikan tempat dan waktu penelitian sebagai berikut.

1. Tempat Penelitian

Tempat penelitian adalah tempat dimana peneliti akan melakukan kegiatan penelitian. Berdasarkan penelitian yang dilaksanakan, dengan mengingat bahwa penelitian ini merupakan salah satu penelitian sastra, khusus penelitian analisis isi maka di penelitian ini tidak terikat dengan tempat dan waktu, yang memiliki sifat yang fleksibel. Penelitian juga dilakukan di perpustakaan IKIP PGRI Pontianak dan ruang kerja (rumah). Di tempat tersebut peneliti dapat menemukan buku-buku referensi serta tempat atau ruang menganalisis buku kumpulan puisi.

2. Waktu Penelitian

Waktu dalam penelitian ini, dimulai dari bulan Oktober tahun 2022. Kegiatan yang meliputi persiapan, pengumpulan data analisis data dan penyusunan laporan

penelitian sesuai dengan karakter penelitian kualitatif. Waktu penelitian ini dimulai dari bulan oktober sampai bulan februari 2023.

C. Latar Penelitian

Latar penelitian merupakan tempat berlangsungnya atau lokasi yang menjadi tempat penulis melakukan rencana dalam penelitian. Latar penelitian dapat dilakukan secara fleksibel untuk memenuhi keberlangsungan dalam penelitian karena dapat dilakukan di rumah, cafe, dan perpustakaan.

D. Data Dan Sumber Data Penelitian

1. Data Penelitian

Data penelitian adalah sumber data yang memiliki sifat yang berwujud kalimat, kata yang akan memuat analisis data. Subroto (Nugrahani 2017:107) mengatakan data penelitian pada dasarnya terdiri dari semua informasi atau bahan yang disediakan alam. Ratna (2017:35) mengatakan dalam ilmu sastra sumber datanya adalah karya sastra, naskah data penelitiannya sebagai data formal adalah kata-kata, kalimat dan wacana.

Data penelitian dalam penelitian ini yaitu data-data yang terdapat pada lirik lagu album *Judika New & Best Judika Putus Atau Terus*. yaitu dengan merumuskan masalah berikut: gaya bahasa perbandingan, gaya bahasa penegasan.

2. Sumber Data Penelitian

Sumber data penelitian merupakan hasil data yang berasal dari mana dan bagaimana memperoleh data tersebut. Garaikan & Darmanah (2019:63) sumber penelitian adalah berupa kata-kata, lisan atau tertulis yang berasal dari narasumber atau partisipan kemudian dicermati oleh peneliti. Ratna (2017:35) mengatakan dalam ilmu sastra sumber datanya adalah karya, naskah data penelitiannya sebagai data formal adalah kata-kata, kalimat dan wacana. Sumber data penulisan berupa lirik lagu yang berasal dari album *Judika New & Best Judika Putus Atau Terus*.

E. Teknik Dan Alat Pengumpul Data

1. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpul data adalah cara peneliti untuk mendapatkan dan memperoleh

sebuah data yang akan menjadi data yang diinginkan. Menurut Sugiyono (2021:224) teknik pengumpul data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data, maka peneliti akan memperoleh data yang akan memberikan standar data dengan memenuhi yang telah menjadi ketetapan. Dalam penulisan ini penulis menggunakan metode studi dokumentasi.

1) Studi Dokumentasi.

Studi dokumentasi merupakan cara untuk menelaah karya sastra sebagai data yang akan ditelaah dengan memberikan bagian-bagian mana yang akan menjadi objek. Menurut Arikunto (Zuldafrial dan Lahir 2017:80) menyatakan metode dokumentasi adalah mencari data yang mengenai hal-hal atau variasi yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen, raport, leger dan sebagainya.

Metode dokumentasi digunakan di lirik lagu album *Judika New & Best Judika Putus Atau Terus*. Untuk mendapatkan informasi yang akan mendukung hasil pengumpulan data dalam penelitian.

2) Teknik catat

teknik catat merupakan cara pengumpulan data yang menggunakan pencatatan yang dapat dilakukan dengan menggunakan kartu data yang telah disediakan. Somantri (2016:32) teknik catat atau *taking notemethod* pencatatan dapat dilakukan pada kartu data yang telah disediakan atau akan disediakan, setelah pencatatan dilakukan peneliti melakukan klafikasi atau pengelompokan.

Teknik catat digunakan untuk mencatat penelitian yang peneliti, hasilkan dari lirik lagu album *Judika New & Best Judika Putus Atau Terus*. Sebagai hasil pencatatan yang dilakukan untuk menemukan apa yang akan menjadi data dalam penelitian.

2. Alat Pengumpul Data

Alat pengumpul data dalam penelitian kualitatif deskriptif adalah peneliti itu sendiri, dalam penelitian kualitatif yang menjadi instrumen atau alat penelitian adalah *Human Instrument*. Hardani (2020:111) alat pengumpul data adalah peneliti itu sendiri, untuk dapat menjadi instrumen penelitian yang baik, peneliti kualitatif di tuntut untuk memiliki wawasan yang luas, baik wawasan teoritis. Kusus mastuti & Khoiron (2019:10) dalam penelitian, peneliti sendiri atau dengan bantuan orang lain merupakan alat pengumpul data utama.

Alat pengumpul data dalam penelitian ini merupakan manusia itu sendiri yang merupakan instrumen utama, karena disebuah penelitian ini memiliki kedudukan yang tinggi dalam sebuah penelitian karena sebagai, merencanakan, melaksanakan, mengumpulkan data, menganalisis, menafsirkan data dan melaporkan hasil sebuah penelitian. Dengan itu peneliti sendiri merupakan instrumen utama dengan menggunakan sebuah alat pengumpul data yaitu berupa kartu data yang bisa digunakan mencatat isi data yang akan di analisis yang akan memberikan kemudahan peneliti.

a. Kartu pencatat

Kartu pencatat menurut Hartati dan Adistis (2016:144) adalah alat bantu yang digunakan untuk mencatat dalam penelitian ini. Dalam melakukan penulisan ini, peneliti dibantu dengan alat kartu pencatat merupakan alat penelitian yang akan memberikan kemudahan untuk mencatat bacaan atau isi sebuah lirik lagu selama pengamatan terhadap album *New&Best Judika putus atau terus*, selanjutnya pencatatan yang berupa hasil data akan dikumpulkan secara khusus menurut hasil dari sebuah permasalahan yang ada di penelitian.

b. Alat Tulis

alat tulis merupakan alat yang akan digunakan peneliti untuk menampung catatan yang akan dihasilkan yang berupa catatan lapangan. Menurut Meleong (2017:208) catatan lapangan merupakan alat yang sangat penting dalam penelitian kualitatif, catatan berupa.

Berdasarkan penjelasan diatas maka, alat pengumpul data yang digunakan peneliti yaitu peneliti sendiri sebagai objek yang melakukan penelitian kualitatif secara wawasan yang dimiliki untuk memenuhi sebagai alat pengumpul data coretan seperlunya.

F. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data

1. Triangulasi Teori

Triangulasi merupakan suatu teknik pemeriksaan keabsahan data yang digunakan dalam proses validasi. Menurut Moleong (2017:331) berdasarkan anggapan bahwa fakta tidak dapat diperiksa derajat kepercayaannya dengan satu atau lebih teori. Sedangkan menurut Nugrahani (2014:117) triangulasi teori merupakan triangulasi yang dapat ditempuh melalui penggunaan beberapa teori yang relevan ketika dalam proses analisis

data penelitian. Berdasarkan teori di atas triangulasi teori merupakan teknik pemeriksaan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data itu dengan teori yang relevan.

2. Ketekunan Pengamat

Ketekunan pengamat dapat membantu dalam menemukan fokus penelitian untuk menemukan data yang di kumpulkan serta yang di analisis. Menurut Nugrahani (2014:115) ketekunan pengamat merupakan langkah dalam mendapatkan data yang sah dengan berusaha untuk menemukan ciri-ciri dalam situasi yang relevan dengan persoalan yang dikaji. Sedangkan menurut Haryoko (2020:397) ketekunan dalam pengamatan berarti melakukan pengamatan secara cermat, berkisanmbungan, akurat, teliti, dan seksama. Berdasarkan pendapat diatas maka, ketekunan pengamat merupakan kumpulan data yang akan dianalisis untuk dijadikan data.

G. Prosedur Analisis Data

Teknik analisis merupakan cara yang digunakan oleh peneliti untuk digunakan dalam menganalisis data. Penulis menerapkan teknik analisis isi, menurut Ismawati (2012:72) teknik analisis adalah sebuah teknik penelitian untuk membuat inferensi-inferensi dengan mengidentifikasi secara sistematis dan objektif karakteristik- karakteristik khusus dalam sebuah teks.

Rahmadi (2011:92) teknik analisis data dapat dimaknai sebagai suatu proses mengatur urutan data, mengorganisasikannya ke dalam suatu pola, kategori dan satuan dasar. Berdasarkan penjelasan diatas maka, teknik analisis data merupakan analisis isi yang mengelompokkan hasil data yang diperoleh secara sistematis.